



やまとっこ

学校だより 12月号

吉備中央町立大和小学校
令和4年12月22日



学校教育目標 『自ら学び 心豊かに たくましく生きる 大和っ子の育成』
スローガン 「やさしく まじめに前向きに とともに学ぼう 大和小！」

2学期・今年の成果を3学期・新年につなげよう！！

明日で2学期も終わり、今年も残すところ1週間ほどとなりました。子どもたちは様々な面でもよく頑張り、「やれば(がんばれば)できる」を実感した、充実した2学期を過ごしてくれたことを大変うれしく思っています。よい形で冬休みに入れます。これも、本校職員の日々の努力、保護者の皆様、地域の皆様のご理解と温かいご協力があったのと、心から感謝しております。

さて、学校では大変よく頑張ってくれた子どもたち、ご家庭での様子はいかがだったでしょうか？先月130歳を迎えた（先月号では誤って120歳と記載しておりました。すみません。）歴史と伝統ある大和小にふさわしい大和っ子として、「家庭学習」、「読書」、「運動」、「早寝・早起き・朝ご飯」、「メディアコントロール」、「お手伝い」など、将来の「自立・自律・利他」に向け、「やれば(がんばれば)できる」をコツコツと積み重ねることができていたでしょうか？2学期・今年の頑張りや成果を3学期・新年につなげていくために、明日お子様が持ち帰る「通知表」も参考にしながら、是非とも、学校生活と家庭生活の両面から2学期の自分の歩みを振り返らせ、しっかり話を聞いてやっていただければと思います。そして、お子様の「伸び・成長」を感じた部分や「がんばった過程」に焦点を当て、大いに認め、褒めてやってください。また、その子その子に合わせたアドバイスや支援をしてやることで、冬休みや3学期に「さらに頑張ろう、高まろう」とする意欲を高め、3学期や新年へ向けての「めあて」や「抱負」をもたせてやっていただければありがたいです。

また、この休みにしか味わえない年末・年始の行事等もしっかり体験させてやってくださればと思います。冬休み明け、気持ちを新たに、やる気に満ちた子どもたちに会えるのを楽しみにしています。

3学期も引き続き、子どもたちと共に頑張っていきますので、保護者の皆様、地域の皆様、どうぞ、ご支援ご協力をよろしくお願い致します。



留学生との交流会

※町教育委員会から〔町内小学校・園統合のお知らせ〕

○第3回統合準備委員会を開催

11月15日(火)午後7時から、吉備中央町農業振興センターにおいて第3回統合準備委員会が開催され、各専門部会から現在までの協議内容の報告を受け、承認等を行いました。

今回の協議の中では、小学校の制服及び体操服について方向性が次のとおり示され、承認されました。

今後は、制服や体操服のメーカーや生地を選定を進めていく予定です。

学校区	制服	体操服
津賀・円城・御北	制服制	体操服を定める
上竹荘・豊野・下竹荘	制服制	体操服を定める
吉川・大和・吉備高原	指定せず(ただし基準服も設ける)	体操服を定める

楽しく、勉強になった「南極クラス」!

2日の人権参観日講演会「南極クラス」に大勢ご参加くださり、ありがとうございました。

講師の生熊先生の実体験に基づく南極の話は、貴重な映像と軽妙な関西弁の語りで、1年生から私たち大人まで皆が楽しめ、大変勉強になるものでした。私たちは、無意識のうちに自分の先入観や思い込みで物事を見、判断し、行動してしまいがちです。もっと客観的に物事を見、真実や本質を見極めて判断し、行動することが大切で、それが偏見の排除や人権意識の向上に繋がるのだと考えさせられました。



※講演後の寒い朝、登校してきた1年生が、マスクを取って吐いた息が白くなったのを見て、「わっ、空気がきたねえ。」と叫びました。私は思わず笑ってしまいました。「しっかり話を聞いていたんだね。感心、感心。でも、南極ほどじゃないけど、大和の空気もきれいだよ。」

「無理」じゃない! 何事にも前向きな気持ちで!!



新聞じゃんけん王決定戦

今回のサッカーワールドカップでの日本代表の活躍は、惜しくも目標のベスト8進出はなりませんでしたが、優勝候補の強豪2カ国を破り、私たちに感動を与えました。まさに、日本も「やれば(がんばれば)できる」を全世界へ示した活躍でした。

その選手たちのプレーや言動から、「自分に自信を持つ」「前向きな気持ち」「あきらめない心」など、私たちが学ぶべきことが多くありました。5日の児童朝礼で、この話題を取りあげ、子どもたちがよく使う「無理!」と言うのをやめないかと提案しました。大和っ子は素晴らしい力、可能性をもっているのに、「~をがんばったら?」の声かけに、口癖のように「無理!」と返す子が多く、もったいない、残念だと思っていたからです。(大和っ子だけでないと思いますが)

『言葉にすると脳はそのように認識してしまふ。結果にとらわれすぎで、良くないとダメ、失敗とっていないか? 本当の失敗とは、悪い結果を気にして最初から挑戦しないこと、良い結果が出ないから途中であきらめること。なぜなら、そこで終わり、成長が止まってしまうから。挑戦し、頑張り続けているかぎり失敗はない。だから、前向きな気持ちで、まず挑戦、がんばってみよう。そして、それを続けよう。みんなに「ブラボー!」と言いたい。』という内容で話をしました。

子どもたちがそれを実感するには、まず、子どもを育てるわたしたちが、結果のみで評価せず、子どもたちの気持ちや意欲、頑張っている過程をしっかりと見取り、認めて、声かけ、関わるのが何よりも大事だと思っています。

どうぞ皆さん「チーム大和」一つになって、ともに頑張りましょう。



全校遊び・しっぽとり

子どもたち、教職員、保護者の皆様、地域の皆様のおかげで、明日の終業式を無事迎えられます。ありがとうございました。皆様、どうぞ良い年をお迎えください。3学期もよろしくお願いいたします。

1月の行事予定

10日(火) 3学期始業式 地区児童会 身体測定
11日(水) 集金日
12日(木) 委員会
14日(土) とんど焼き
16日(月) 朝読書



19日(木) クラブ
23日(月) 朝読書
24日(火) 入学説明会(新1年生)
25日(水) 第2回学校保健委員会
27日(金) 3年校外学習(歴史資料館他)
30日(月) 朝読書



※毎月第3日曜日は家庭の日です。

家庭の日には、家族そろって食事をしたり話をしたりして、家族団らんの時間を大切にしましょう!